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#édito
MOT DU PRÉSIDENT
Jean-Luc BLUTEAU

Très chères amies,
très chers amis,

C’est, pour l’AFS-JCI 
un nouveau mandat et 
une nouvelle équipe, 
mais avec toujours le 
même esprit et la même 
volonté d’œuvrer selon 
le rôle et les buts de 
notre association : 
regrouper, recenser et 
fédérer les Sénateurs 

dans un réseau organisé, leur permettre d’être la mémoire 
vivante du mouvement, de rester les garants des valeurs 
et se mettre au service de la Jeune Chambre Économique 
lorsqu’ils sont explicitement sollicités par les membres actifs.

Dans l’esprit et les idées développées dans notre projet 
associatif, et dans la continuité de l’équipe 2021-2022, 
l’équipe 2023-2024, avec le concours des Coordinateurs 
Régionaux et Correspondants Locaux, n’aura d’autre 
objectif que de développer encore les actions à l’attention 
de tous les Sénateurs, et de maintenir et renforcer les liens 
avec l’ensemble des membres de la JCEF.

Notre engagement en tant que Sénateur, comme 
historiquement dans nos gènes de membre JCEF, ne 
pouvant être une finalité en soi, nos différentes prises de 
responsabilité, au-delà de servir l’intérêt commun, ne sont 
que dans la volonté de transmettre.

Le programme de l’équipe « Plaisir et Partage » soutiendra 
nos engagements et nos liens avec l’international, renforcera 
les partenariats, innovera dans la formation, et accentuera 
la communication interne et externe de notre Association. 
Ce nouveau numéro des Echos du Sénat complètera nos 
autres outils : site internet, réseaux sociaux, lettre flash…

Je vous en souhaite une belle lecture ! 

Jean-Luc BLUTEAU #57401 Président 2023/2024
de l’Association Française des Sénateurs JCI 

MOT DU RÉDAC'CHEF
Vincent BILLY

Chères Sénatrices,
Chers Sénateurs,
Cher(e)s Ami(e)s de l’AFS-JCI,

C’est un grand privilège 
mais aussi une grande 
responsabil ité d’assurer 
la poursuite de ce bulletin 
régulier de liaison. Un honneur 
mais aussi un défi de succéder 
à Gérard Chabert que je 
salue bien amicalement, le 
remerciant en notre nom à 
tous pour la qualité du travail 
accompli.

Nous avons choisi d’éditer 3 numéros par an, qui feront 
la part belle aux 3 événements nationaux. 3 au lieu de 4, 
pour tenter de limiter le coût lié aux diverses augmentations 
(papier, impression, publipostage…). Nous vous proposons 
également dès maintenant une version dématérialisée,  
à télécharger, ou à visionner comme un livre, mais en ligne. 
Elle ne sera pas imposée, mais encouragée…

La dématérialisation, la bonne gestion des archives et une 
transmission de qualité seront des priorités pour la Com’.

Nouvelle équipe, nouvelle version ! C’est un travail en duo 
que nous vous proposons, le graphisme et la mise en page 
étant magnifiquement conçus et réalisés par Nathanaël 
PICQ (#79090).

Ce magazine est le vôtre ! C’est votre engagement qui le 
nourrit. Nous comptons sur vous pour remonter toutes 
les informations du terrain, des 4 coins de la France et 
du Monde, pour l’alimenter, et mettre en valeur à la fois 
l’animation du réseau des Sénateurs JCI et la dynamique 
de vos Jeunes Chambres Locales.

Très bonne lecture, et ne soyez pas avares de vos impres-
sions, on apprend tous les jours et toute la vie ! 

Vincent BILLY #77714 Administrateur 2023/2024
de l’AFS JCI en charge de la Communication



ÉCHOS DE NOS RÉGIONS
Centre-Val de Loire

Orléans – action Parlem’Etudiants – visite du Sénat
L’objectif visé par l’action était d’impliquer et d’initier les 
jeunes à la politique et à son impact sur leurs responsabilités 
civiques. Entre Février et Mars 2022, des dizaines 
d’étudiants de l’IUT d’Orléans et du 
Lycée Voltaire ont pu échanger 
avec les Sénateurs (de la 
République ndlr) Hugues 
Saury et Jean-Pierre Sueur. 
Parlem’Etudiants a eu un 
impact sur la lutte contre 
toute forme d’exclusion 
(ODD 16), en rapprochant 
deux monde qui se sont 
éloignés au fil des années. 
L’intérêt de porter le projet 
une année d’élections a permis 
aux jeunes d’être sensibilisés à 
l’importance du vote.

Deux visites du Palais du Luxembourg ont, en plus,  
été organisées, la dernière en janvier 2023, en présence 
de Jean-Luc Bluteau Président 2023-2024 de l’AFS-JCI et 
Thomas Guest Président 2022 de la JCEF. 
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#notreréseau



Accueillie par Vitali Klitshko, Maire de Kiev, la délégation a 
mis en avant l’élan de solidarité français qui a permis de 
récolter 250 000 € pour acquérir les panneaux, JCI a apporté 
par son réseau 50 000 € supplémentaires. Un projet salué 
par nos amis de #JCI Ukraine. 

ÉCHOS DE NOS RÉGIONS
Centre-Val de Loire

Orléans – solidarité Ukraine – Groupe Roy Energie
Avec le soutien de la Jeune Chambre Economique Française, 
Romain Roy, Président-Fondateur du groupe Roy Energie, 
livre et installe en ce début d’année 2023 des centrales 
autonomes photovoltaïques pour alimenter en électricité des 
services vitaux à Kiev, en Ukraine, en particulier un hôpital. 

ÉCHOS DE NOS RÉGIONS
Nouvelle-Aquitaine

Bordeaux – Les Universités de rentrée ont eu lieu les 21 
et 22 janvier 2023.
40 participants des 9 Jeunes Chambres Economiques 
Locales de la Fédération Nouvelle Aquitaine (Agen, 
Angoulême-Cognac, Bergerac, Bordeaux, La Rochelle, 
Limoges, Ouest Landes, Pays Basque, Poitiers). 

Le dimanche, en comité, Cathy Ragonneau a présenté sa 
mission de CRDS et celle des Correspondants Locaux.

Prochains rendez-vous en Nouvelle Aquitaine : JRF le 22 
avril en Pays Basque et le 30 septembre à Angoulême-
Cognac, congrès régional à Poitiers le 2 décembre. 

#notreréseau
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#notreréseau
ÉCHOS INTERNATIONAL
Véronique PELISSIER

British Senate 
Drumming Out 2023
12-15 janvier 2023

Premier événement de 
l’année et historiquement 
le plus ancien du Sénat 
JCI, le Drumming Out est 
le moment privilégié de 
passation du collier du 
British Senate.

Cette année, c’est à 
Reading dans le Berkshire 
que les Sénateurs du monde 
entier se sont retrouvés 

pour assister et célébrer la transmission entre Jonathan 
Nicholson, Président 2022 et Penny Gil, Présidente 2023.

La délégation française a eu le privilège de visiter la célèbre 
distillerie de « Bombay Sapphire », sur le site de la papeterie 
de Laverstoke, ou encore du Reading Museum.

Reading a été la ville natale de Jonathan pendant de 
nombreuses année. Elle a été décrite comme un « paradis 
subtropical, joyau exotique de la couronne de la vallée de  
la Tamise ». 

Visite de l’entreprise Bombay Sapphire

Passation du collier du Sénat Britanique
entre Jonathan Nicholson et Penny Gil

Nick Hawley, futur Président 
2024 du Sénat Britannique, 

Penny Gil, Jean-Luc Bluteau, 
Jacques Arnal

Penny Gil, #61930, Présidente 
2023 du British Senate

Russ Cooper (#04638) Ambassadeur pour l’Europe du Sénat JCI 
des Etats-Unis, entré à la Jeune Chambre en 1955, Filipe Carrera 

(président 2022-2023 de l’ASE), Jacques Arnal
la délégation française en coulisses avant d’interpréter son 
succès international « Ah, ça ira ! »
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#interview
ÉCHOS D'UN PARCOURS
Gil AVÉROUS #68555

Maire de Châteauroux
Président de Châteauroux Métropole
Président de l’Association « Villes de France »
A l’occasion de la rentrée des bureaux de la Fédération des 
Jeunes Chambres Économiques du Centre-Val de Loire,  
Gil AVÉROUS participait à une keynote #inspiration : de 
Leader inspirant à élu manager du territoire. Sénateur 
#68555, Gil AVÉROUS a commencé son parcours de 
Jaycee à la Jeune Chambre Economique d’Issoudun.  
Il a présidé la Fédération Centre-Val de Loire en 2003, et 
la JCE de Châteauroux en 2006 et a été Administrateur 
National. Aujourd’hui il est Maire de Châteauroux, Président 
de Châteauroux Métropole, Vice-Président du Conseil 
Départemental de l’Indre et Président de l’Association Villes 
de France.

La Jeune Chambre, incubateur de leader citoyen.
Le mouvement nous offre de nous former, de grandir, grâce 
à plusieurs outils. Le premier est l’action. On nous apprend 
à la créer, la mener, la transmettre…  
cette méthodologie s’applique aujour-
d’hui partout, et je l’applique toujours au 
quotidien. L’autre élément qui m’a permis 
de progresser plus vite c’est ce turn-
over de la prise de responsabilité, qui fait 
que chaque année, vous devez changer 
de poste et qu’on vous amène et vous 
incite à monter d’un cran ; de président 
local à président régional, de directeur de commission à 
Administrateur National… mais ce qui m’a permis de 
prendre conscience de la dimension du mouvement, c’est 
la participation aux événements internationaux. Toutes ces 
expériences, j’ai su les vivre à 200%, et je le répète sans 
m’en lasser : si je n’avais pas connu la jeune chambre,  
je n’en serais pas là aujourd’hui.

Ce que j’ai appris à la jeune chambre c’est d’avoir une 
vision. Savoir où on allait et quand on avait la vision, ensuite, 
déployer le plan d’action. Lorsque nous sommes arrivés 
aux affaires, Châteauroux avait au mieux l’image d’une ville 
moyenne soit pas d’image du tout, soit on nous confondait 
avec Châtellerault, mais dans tous les cas, on n’était pas 
vraiment identifiés. 

Pour inverser cette tendance, nous avons misé sur 
l’organisation d’événementiel de grande envergure, 
populaire, qui permette dans tous les cas de faire parler 
de Châteauroux. L’accueil des championnats du monde de 
voltige aérienne a été un premier galop d’essai réussi. Nous 
l’avons fait de façon un peu amateur, et on s’est dit qu’il 
fallait, pour faire mieux encore, que l’on se professionnalise ; 

et comme sur le modèle de la métho-
dologie jeune chambre, il nous fallait 
nous structurer. Nous avons créé un 
établissement public, Châteauroux 
Events, dirigé par Anne-Laure BODIN 
elle-même Sénatrice JCI, qui assure 
tout l’événementiel de l’agglomération. 
Depuis, nous avons notamment orga-
nisé 2 élections nationales de Miss 

France, plusieurs championnats sportifs de grande ampleur,  
et nous préparons activement ce qu’une ville ne peut espérer :  
les Jeux Olympiques !

Plus difficile est la victoire,
plus grande est la joie de gagner !
En 2014, pour ma première campagne municipale, j’étais 
le candidat choisi par le Maire sortant, mais pas par toute 
l’équipe puisque 2 listes dissidentes se sont présentées face 
à moi. Sur la ligne de départ, il y a 7 listes. Au soir du 1er tour, 
nous sommes 6 à pouvoir prétendre se présenter au 2nd tour. 
On a à faire à une quadrangulaire, ce qui est assez rare pour 
une ville de cette taille. Je fais le choix de ne fusionner avec 
personne, de garder toute mon équipe en disant « j’ai un 
programme, on s’y tient. Soit on gagne tous ensemble, soit 
on perd tous ensemble ! » Au final, on remporte l’élection 
haut la main. Ça été une expérience très forte pour moi 
parce que ça été un combat difficile, et ça vous marque.

L’autre victoire, plus improbable cette fois, c’est l’obtention 
des épreuves de Tir aux Jeux Olympiques de Paris 2024. 
Lorsque nous sommes allés candidater, on nous a clairement 
dit « c’est impossible ! Vous n’y arriverez jamais, enfin 
Châteauroux quoi… ». Et nous y avons cru, en argumentant 
dès le départ que construire un stand en région parisienne 
qui serait détruit ensuite, alors que nous avons déjà toutes 
les installations en place, c’était une hérésie, qui allait en plus 
à l’inverse de la philosophie affichée des JO 2024. 

06

À la Jeune Chambre
on nous apprend

aussi que
la personne humaine
est la plus précieuse

des richesses
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Avec Marc Fleuret, le Président du Département, aidés par 
tous les acteurs du territoire et les sportifs aussi, on n’a rien 
lâché, et le 12 juillet dernier, le COJO (comité d’organisation 
des jeux olympiques) a officialisé Châteauroux comme Ville 
Olympique. Vous imaginez nos émotions… et désormais,  
avec mes collaborateurs, on ne dit plus « c’est impossible », 
mais on apprend à voir « comment ça peut être possible ».  
C’est vraiment ce qui me guide, ce qui fait qu’on a pu déplacer 
des montagnes, et qu’on en déplacera encore d’autres.

Pour préparer les JO, on fait comme à la Jeune Chambre !
Dans l’organigramme, il y a le CIO (comité international 
olympique) qui fixe les règles, le COJO qui les applique,  
et sur le terrain, c’est le Préfet qui coordonne et qui assure 
les fonctions régaliennes de sécurité notamment. Nous, nous 
sommes Ville Hôte et devons fédérer toutes les communes 
concernées. Comme on nous apprend à la Jeune Chambre, 
ce sont des réunions de commission, des comptes-rendus 
réguliers et beaucoup de transmission des informations.  
Ça c’est la clé de la réussite. Mais on ne veut pas que ça soit 
un événement institutionnel, donc on associe la population. 
Avec le label Terre de Jeux, le territoire va organiser beaucoup 
de rendez-vous sportifs et accueillir des délégations en stage. 
Le but est de créer une passion commune, en emmenant les 
gens vers juillet 2024 progressivement, que ça ne soit pas 
qu’un jour J. À l’image de l’organisation d’un congrès national 
à la Jeune Chambre, le but est de fédérer, rassembler.

Châteauroux c’est fou, Châteauroux un jour, Châteauroux 
toujours, finalement c’est Châteauroux le retour !
Au lendemain de la 2ème guerre mondiale, Châteauroux a été 
le centre du monde, en abritant une base aérienne de l’OTAN 
qui avait pour mission de maintenir l’ordre et la paix en Europe.  
La ville est passée de 35 000 habitants à 55 000 en très peu 
de temps et le territoire s’est transformé. Aujourd’hui, il y’a 
toujours de l’émotion et de la nostalgie chez certains quand 
vous en parlez. Imaginez-vous on était un peu au Moyen 
Âge et toute la civilisation américaine s’est installée, ça a 
révolutionné les mentalités ! Quand le Général De Gaulle a 
décidé de fermer la base, la ville s’est de nouveau dépeuplée. 
Aujourd’hui on veut ré-inverser encore la tendance.

La personne humaine est la plus précieuse des 
richesses. Il faut se le rappeler et agir en conséquence.
Lorsque j’ai été candidat au Conseil d’Administration de la 
JCEF, avec l’équipe, on nous disait qu’il fallait faire attention 
désormais, car nous allions être les représentants officiels du 
mouvement. On nous disait « faites attention à la manière dont 
vous vous habillez, dont vous vous présentez en public… » 
vous représentez l’institution. Ça peut paraître anodin 
parce que ça n’est « que » la jeune chambre, mais c’est 
pareil lorsque vous prenez d’autres fonctions. Aujourd’hui,  
les gens voient en moi le Maire, donc il doit être bien habillé, 
il doit bien se tenir, se comporter, être exemplaire… je me 
rappelle pendant la campagne en 2014, je prenais un café 
en ville un samedi matin et une dame me dit « si vous voulez 
être maire, va falloir changer du jean et des baskets ! ».  
Pour les ¾ des gens ça va passer, mais il faut se mettre 
à la place de personnes qui ne sont pas d’une même 
génération, avec une même éducation, ou vocabulaire.  

À la Jeune Chambre on nous apprend aussi que la personne 
humaine est la plus précieuse des richesses. Et qu’on soit 
seul ou en équipe, on se doit justement de se mettre la place 
de tout le monde, de concevoir que des gens peuvent avoir 
une vision différente des choses et une image de nous. Il faut 
donc se le rappeler et agir en conséquence.

A lire : « Les villes moyennes attirent une population qualifiée 
qui participe à la réindustrialisation» (Gil Avérous, Villes de 
France) Grand Entretien dans La Tribune - 27 janvier 2023 

#interview



#actualité
ÉCHOS PARTENARIATS
Christine DELECLUSE #66993

JCI et la Chambre de Commerce 
Internationale (ICC) :
un partenariat de longue date tourné 
vers un monde meilleur
Début juillet 2022 à Paris, à l’invitation 
de Christine Delécluse #66993, 
Coordinatrice régionale des sénateurs 
JCI Ile De France, François GEORGES, sénateur #40417 
et représentant spécial ICC pour l’Afrique Francophone,  
est venu présenter les missions et les actions de la Chambre 
de Commerce Internationale (ICC) devant une trentaine de 
représentants des sénateurs JCI et membres de plusieurs 
Jeunes Chambres Économiques en Ile de France.

ICC, trop souvent confondue avec les Chambres de 
Commerce et d’Industrie, est l’organisation mondiale 
des entreprises et l’unique porte-parole à s’exprimer 
au nom des millions d’entreprises à travers le monde.  
Sa mission, promouvoir et faciliter les échanges commerciaux 
et l’investissement international pour une croissance mondiale 
durable et inclusive. Comment ? Par l’adoption et mise en 
œuvre de règles et de bonnes pratiques librement consenties, 
les plus connues étant les règles Incoterms et celles permettant 
de résoudre les litiges commerciaux internationaux. Enfin ICC 
dispose d’un siège permanent d’observateur à l’Assemblée 
Générale des Nations Unies.

Compte tenu de sa double appartenance ICC/JCI, François 
Georges a réalisé à la suite de cette réunion, à laquelle 
participait également Julien Callon, Président 2022 de la 
JCEF, l’importance de revitaliser les relations entre les 
deux organisations internationales qui partagent des 
valeurs communes : libre échange, conduite responsable 
des affaires, respect des droits de l’homme, promotion des 
jeunes entrepreneurs, développement durable et inclusif. 
En effet, même si ICC et JCI sont liés par un accord de 
coopération depuis 1984, avec un renouvellement en 2004, 
force a été de constater qu’il ne se passait plus grand-chose 
depuis quelques années entre les deux organisations. 

C’est ainsi qu’à l’initiative de François Georges, les parties 
prenantes se sont mises au travail ensemble pour construire 
un nouvel accord de coopération signé le 20 octobre 
2022 au siège mondial d’ICC à Paris par John Denton, 
Secrétaire général ICC, Argenis Angulo, Président JCI 2022 
et Kevin Hin, Secrétaire général mondial de JCI. Cet accord 
se distingue des accords précédents par deux éléments 
majeurs : la mise en œuvre d’un plan d’action annuel à 
partir de 2023 (avec un bilan chaque mois de novembre) et 
le rôle clé donné aux comités nationaux respectifs pour 
engager des actions communes.

Voilà comment l’initiative d’une soirée Diner/conférence des 
Sénateurs JCI permet de relancer un partenariat mondial 
entre ICC et JCI

La Fabrique des Talents - Un nouveau projet proposé 
par les Sénateurs aux membres et Observateurs 
Des rencontres trimestrielles pour partager l’expérience 
et le parcours des Sénateurs à la Jeune Chambre. Sur la 
base d’échanges interactifs et transparents, les membres 

et observateurs sont invités à découvrir 
comment l’engagement à la Jeune 
Chambre permet de révéler et de 
développer son talent. 

Christine Delécluse, Sénateur JCI 
#66993, Coordinatrice Régionale des 

Sénateurs Ile-de-France en 2022 : « Ils sont nombreux 
les membres Jeune Chambre dont l’engagement leur a 
permis de découvrir un talent qu’ils ne connaissaient pas,  
de le développer et pour certains d’en faire leur métier ou 
de changer leur vie. » 

Aude Simon, Sénatrice JCI #73564 – animatrice des 
rencontres : « Je suis coach, spécialiste du talent.  
Je développe une nouvelle approche sur le talent qui 
change radicalement la manière de se connaître soi-même 
et d’affirmer son leadership. Et c’est cela que j’ai envie de 
partager : les histoires des talents révélés au sein de la Jeune 
Chambre. J’ai l’espoir que ces témoignages inspireront et 
inciteront encore plus à l’action ainsi qu’à découvrir un peu 
plus quel est son propre talent.»
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la Jeune Chambre

permet de révéler et de 
développer son talent
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Une belle première édition à Paris le 14 Novembre 
dernier avec Jeanne-Marie Faugier
La première rencontre a rassemblé les membres et 
observateurs au siège de la JCE Ile de France autour de 
Jeanne-Marie Faugier, créatrice de parfum et Osmothécaire 
au Conservatoire International des Parfums - 12 ans d’un 
parcours Jeune Chambre exceptionnel.

Jeanne-Marie Faugier, Sénatrice JCI #65120 :
« Les rencontres sont essentielles ! Tout au long de mon 
parcours à la JCE, j’ai eu la chance de rencontrer des 
personnes extraordinaires qui m’ont fait confiance et qui 

m’ont accompagné. Ce sont elles qui m’ont incité à franchir 
de nouveaux seuils, à relever des défis que je ne savais pas 
je pouvais réussir et à constamment gagner en impact ». 
Sa devise : "Apprendre à oser et oser apprendre". 
Son talent : "l’art de de s’investir pour faire avancer les 
projets et grandir les personnes".

On a un beau projet entre les mains qui séduits les 
membres et Sénateurs. Organisées en coordination avec 
Marion Baroux - Secrétaire déléguée à la Dynamique 
Fédérale JCE Ile de France, ces rencontres ont séduit les 
participants. Ce qu’ils en ont retiré : 
 « Très bonne idée, qui me paraît bien dans l'esprit du rôle 
des Sénateurs. »
 « Les Sénateurs ont une vraie valeur ajoutée à apporter 
aux observateurs et aux membres, j’adhère aux concept »
 « Quand on est plein dans l’action (actif jeune chambre) 
on n’a pas forcément le recul pour se rendre compte de 
l’apport de la Jeune Chambre. Ce sont des questions que 
je me pose depuis un moment. »
 « Merci pour cette opportunité ! » 

Christine DELECLUSE - Administratrice déléguée

#actualité

NOUVEAUX SÉNATEURS
bienvenue à eux

Rémy Sounier #80743
JCEL de Montpellier

Guillaume Dubreuil #80963
JCEL d’Angers et sa Région

Raphaële Torregrosa #81522 (à droite)

JCEL de Sète et bassin de Thau

Pierre LE GALLOUDEC #81521
JCEL d’Angers et sa Région

Stéphane DUCLOS-COLAS #81523
JCEL de Bourg-en-Bresse

Karim GALLAND #81517
JCEL du Tarn-et-Garonne

Nous souhaitons la bienvenue dans la grande famille 
des membres à vie de notre beau mouvement. 



#actualité
ÉCHOS DE CONF
conférence des présidents 2023

1 - Introduction
77 Présidents locaux, les Présidents des Fédérations, le CA 
de la JCEF, et plus de 40 Sénatrices et Sénateurs se sont 
retrouvés du 9 au 11 février dernier à Saint-Raphaël pour 
la 36ème Conférence des Présidents de la Jeune Chambre 
Économique Française.

Dans un cadre idyllique, formidablement bien orchestré par 
la Jeune Chambre Économique de Var Esterel, l’événement 
a permis à toutes et tous de larguer les amarres pour 
cette année 2023. Des Keynotes inspirantes, des ateliers 
constructifs et des moments de convivialité originaux… 
la grande famille a pu une nouvelle fois recharger les 
batteries ; toute cette énergie nécessaire à vivre une année 
JCI encore pleine de plaisirs et de partages ! 

2 - Passation du collier – AFS-JCI
Tradition lors du 1er événement national de l’année, le Past-
Président de l’AFS-JCI transmet le collier au Président élu.

Sous les yeux experts et exigeants de Jean-Tugdual 
Reboul (#52572), Jacques Arnal (#55945) et Didier Pélissier 
(#58939), Jean-Pierre Chiaverini (#52963), Président 2020-
2022 se voit déchargé du « précieux » et transfère le poids 
des responsabilités à Jean-Luc Bluteau (#57401) Président 
2023-2024, une fois le serment prêté. 

3 - Ateliers et travaux avec les CRDS
Les nouveaux Coordinateurs Régionaux ont travaillé 
avec le Conseil d’Administration. Pendant les 2 jours,  
les échanges ont permis de fixer les grandes orientations du 
mandat sur l’International, les partenaires, les cotisations, 
la communication, d’échanger sur les missions des CRDS 
et Correspondants Locaux, de rappeler les exigences de 
la constitution des dossiers d’affiliation au Sénat JCI, et de 
créer une belle cohésion d’équipe pour les 2 années. 
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Chaque Coordinateur a pu remettre aux Présidents Locaux 
de sa Fédération un sac du congressiste avec les cadeaux 
de l’AFS-JCI et ses partenaires, impulser une dynamique de 
coopération et d’amitié entre Sénateurs et Membres. 

#actualité

4 - « Saint-Raphaël en ce temps-là… »
… les journées semblaient éternelles… ! La JCE Var Esterel 
ne s’y est pas trompée, Barbara Pravi l’avait chanté : 
« Ah l’heureux mélange, souvenir d’Azur ». Concocté par 
Béatrice Talmant, Chargée de Mission convivialité, et Philippe 
Ferrer, guide exceptionnel, le programme « sorties » pour 
ces 2 jours était riche et diversifié, du Plaisir et du Partage :  
visite de l’entreprise Sclavo Environnement, sortie en VTT, 
réveil musculaire et Cirkana, visite de Fréjus, 2 000 ans 
d’histoire, balade dans l’Esterel, découverte du Musée De 
Funès. Sous le soleil, exactement ! 



#actualité

5 - Regards croisés sur la Conférence des Présidents
Éléonore Rauber (#75844) et Rodolphe Pinard (#76220) 
entament leur mission de Coordinateur Régional Des 
Sénateurs pour les Fédérations Île-de-France et Occitanie. 

Qu’attendiez-vous de ces 2 jours et qu’en avez-vous 
retenus ?
E.R. : « C’est une conférence très sympa, sous un grand 
soleil, beaucoup de bonne humeur, des ateliers bien 
organisés où l’on nous rappelle notamment comment 
monter un bon dossier sénat, quelles infos peut-on faire 
remonter au Conseil d’Administration, quelles infos et quels 
outils le CA nous fera suivre… avec la mise en place des 
Drive, ce sera très pratique. » 
R.P. : « Le renforcement des liens entre les membres et 
les Sénateurs et entre les Sénateurs, et un échange 
d’expériences sur les différentes situations rencontrées. 
On sait désormais comment être plus efficaces dans nos 
missions et sur les messages que nous aurons à faire passer 
en local. »

Comment appréhendez-vous cette mission de CRDS ?
R.P. : « On prend la suite de ce qui a déjà été fait, donc nous 
serons dans la continuité. Mais nous devrons aussi nous 
adapter avec une nouvelle génération de membres et de 
Sénateurs, à nous d’être créatifs ! »
E.R. « Oui c’était déjà très actif sur ma fédé, donc l’enjeu 
sera de maintenir le même niveau d’animation et d’impulser 
d’autres rencontres et moyens d’échanges. »

Un appel à lancer ?
R.P. : « Sénateurs, ne vous mettez pas de limites, appelez 
vos jeunes chambres autant que possible, elles prendront 
le réflexe ensuite de vous appeler pour apprendre à mieux 
vous connaître. » 
E.R. : « Essayez de participer au maximum aux événements 
que les JCEL organisent ! Votre présence et votre soutien 
montreront aux jeunes que nous sommes toutes et tous 
dans la même grande famille ! » 

Séryne Guédouar Présidente de la JCE du Mans et 
Clément Simon Président de la JCE de Bourgoin-Jallieu 
et sa Région. C’est leur 1ère Conférence des Présidents. 
Tous 2 intronisés en 2022, les voici investis dans l’un 
des plus beaux – sinon le plus beau – des engagements 
dans notre mouvement : Président Local.

Séryne, bientôt 32 ans, a découvert la JCE en mai 2022. 
Son premier événement a été la Convention Nationale 
d’Auxerre, d’où elle est revenue avec des étoiles dans 
les yeux. Elle s’inscrit aussitôt au week-end d’intégration,  
à La Roche-sur-Yon, et à son retour, on lui dit qu’il n’y a pas 
de candidat pour la présidence locale. 

Comment as-tu vécu cette Conférence des Présidents ?

« Je savais que ça allait être intense. Ce qui m’a le plus 
marqué ce sont les échanges avec les autres présidents, 
c’est super d’avoir cette opportunité. J’ai fait PED (la forma-
tion Président En Devenir), nous étions 6, donc un petit 
groupe… là c’est l’occasion de découvrir ce qui se fait sur 
toute la France en quelques heures et je trouve ça génial !

Au Mans, nous avons 
lancé pour cette année 
un projet d’action inno-
vant : sensibiliser les 
jeunes et les services 
de secours et de police 
à la problématique des 
piqûres sauvages en 
soirée, en discothèque 
ou dans les festivals. 
Le dossier a été retenu 
dans le programme 
« Pépite Action » lancé 
par le Conseil d’Admi-
nistration de la JCEF. 
J’ai eu l’opportunité de 
pitcher devant toute 
l’assistance, et le pro-
jet « Stop’Pic » est sorti 
vainqueur !

J’en sort reboostée. Cette Conférence est très complé-
mentaire de la formation PED où l’on nous donne les clés 
pour réussir son année. Là, c’est le côté très opérationnel. 
Concrètement nous avons désormais tous les outils et  
les réponses à presque toutes nos questions. » 

As-tu des attentes particulières vis-à-vis des Sénateurs ?

« J’ai eu le privilège de passer un peu de temps au fameux 
« Bar des Sénateurs ». J’y ai eu des échanges très riches. 
Comme nous avons un local, avec un bar dedans, j’ai envie 
de proposer au Club 40 de s’y retrouver à l’occasion d’un 
premier événement, que nous puissions plus facilement aller 
à leur rencontre. Le lieu serait propice à parler Action et JCE 
bien sûr, mais pas que ! Et c’est ça qui serait super ! »
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#actualité
Clément à 29 ans. Il a inté-
gré la JCE en septembre 
dernier. Ce qui l’a mar-
qué le plus dès le départ 
ce sont les valeurs du 
mouvement, mais aussi 
l’authenticité et la sponta-
néité. Il a tout de suite inté-
gré l’action « sur la route 
de l’emploi », et a com-
pris qu’il pourrait être bien 
épaulé dans ses prises de 
responsabilité. 

Quelle est ta vision pour ton année de Présidence ? 

« J’ai découvert que la Jeune Chambre est un héritage,  
qui doit perdurer dans le temps. Et la première intention que 
j’ai posé c’est comment préserver cet héritage. J’ai deux 
mots d’ordres : la simplicité, bien comprendre les enjeux 
de mon territoire. Par exemple, dans ma vie professionnelle 
j’accompagne des parents et des enfants dans le milieu 
scolaire, je suis donc très sensible aux questions liées 
à l’éducation. C’est justement l’un des enjeux que j’ai 
découvert à Bourgoin-Jallieu. »

Tu étais bien préparé pour la Conférence des Présidents ? 

« Oh oui, tu vois, ce soir y’a une soirée de gala et je n’ai pas 
du tout prévu de tenue ! J’ai eu tellement d’informations 
au début, j’y suis allé par confiance. J’ai plutôt posé des 
questions sur la rencontre avec le cœur de la JCE : qu’est-
ce qu’on y fait ailleurs, qui sont les membres qui l’animent ? 
Ce à quoi on n’est pas préparé c’est la prise de conscience 
de la responsabilité que nous avons à représenter notre 
Jeune Chambre. Mais je découvre que les moyens d’agir 
existent. Désormais, y’a plus qu’à ! »

Qu’est-ce que tu retiendras le plus de cette CDP ?

« Hier soir, je pensais rentrer dormir et plusieurs Sénateurs 
étaient dans le hall de l’hôtel à discuter. Je m’y suis arrêté et 
là, c’était mieux qu’au cinéma ! Ils ont simplement partagé 
leurs histoires, leurs convictions, sans forcément parler de 
la JCE. Mais tous ces souvenirs étaient rattachés à ces liens 
de fraternité et d’amitié qui avaient été créés grâce à leur 
expérience à la Jeune Chambre. Je remercie le Limoncello 
de m’avoir aidé à rester éveillé jusqu’à tard dans la nuit.

Ce type de rencontres complète l’énorme qualité des 
ateliers, des animations et des Keynotes. J’ai été émerveillé 
par les intervenants extérieurs, qui s’identifient tous à la JCE.  
J’ai vécu 3 journées mémorables. J’ai découvert des femmes 
et des hommes qui partagent l’envie d’être ensemble, 
d’agir dans le respect des valeurs et l’envie de faire cela 
pour répondre concrètement aux enjeux d’aujourd’hui et  
de demain. Et la prochaine fois, j’amènerai une tenue 
adéquate pour la soirée de Gala ! »  

6 - 3 questions à Rianne Kamphuisen
Présidente Nationale JCI Pays-Bas en 2021,
Vice-Présidente JCI, déléguée à l’Europe
Sa devise : « voyez grand et osez échouer »

Quel regard tu portes sur le Sénat JCI
« Quand je regarde le travail des Sénateurs, dans le monde, 
en Europe et en France, je vois des gens qui restent très 
engagés. Ils restent très attachés à JCI, c’est un mouvement 
qu’ils gardent dans le cœur. Je reste convaincu que tous 
les Sénateurs peuvent être de précieux Mentors pour les 
membres actifs. »

Quel message souhaites-tu leur faire passer ?
« D’abord je tiens à remercier les Sénateurs parce que c’est 
grâce à eux que nous sommes là toutes et tous aujourd’hui ! 
Et justement, je les encourage à devenir Mentor de membres 
Jeune Chambre pour leur transmettre leurs précieux conseils 
et à l’inverse, d’être ouverts, d’accepter le changement et 
d’apprendre des jeunes membres. »

Qu’est-ce qui t’as marqué lors de cet événement ?
« L’énergie, la passion qu’ont les acteurs réunis ici pour JCI, 
l’amitié très forte que je perçois entre les membres. » 

7 - Message de l’AFS-JCI aux Président(e)s
La thématique de la Conférence des Présidents « larguez les 
amarres », a permis à Thomas Guest, Président 2023 de la 
JCEF lors du lancement de l’événement, d’évoquer le solide 
ancrage que représente le mouvement pour les présidents. 
Jean-Luc Bluteau, dans son discours de clôture, a repris  
la métaphore : « Vous êtes venus pour apprendre, pour vous 
enrichir, pour réussir notre navigation. Il en est de même 
pour vos Coordinateurs Régionaux, qui travaillent pour 
animer le réseau des Sénateurs dans vos locales. Ce qui 
nous anime est commun : ne rien faire qu’apprendre, savoir 
entendre, savoir donner, savoir aimer, et donner du plaisir.  
Le plaisir de partager, c’est le leitmotiv de l’équipe 2023-
2024 ; continuer à apprendre 
à vos côtés et vous aider 
dans vos actions. »

Et d’ajouter : « Le Sénateur 
n’est pas une élite. Le Sénat 
c’est la reconnaissance d’un 
parcours, et la mémoire de 
votre JCEL. Montez des 
dossiers Sénats ! »      

v



#évènements

Du 24 au 27 mai 2023
Conférence européenne JCI à BUCAREST (Roumanie). 

L’inscription au congrès est à 550 € jusqu’au 29 avril.  
Une fois n’est pas coutume, pas de surcoût pour les 
sénateurs, ce montant comprend l’assemblée de l’ASE, 
le déjeuner des sénateurs et un bar des sénateurs avec une 
sélection de vins à consommation gratuite, presque illimitée.

Le déjeuner des sénateurs aura lieu dans le plus haut 
restaurant de la ville à 136  m de hauteur.

Le diner de gala aura lieu au Parlement roumain, bâtiment 
administratif le plus lourd et le plus cher du monde avec 
ses 12 étages, ses 270  m de long et qui s’enfonce à 15  m 
dans le sol.

L’hôtel sénat est le Pullmann Bucarest World Trade Center 
qui est tout à côté de l’hôtel siège.

Pour y aller, vous pouvez passer par notre partenaire Option 
Way qui vous donne toutes les possibilités de vol au jour  
le jour. Attention, là aussi, les bonnes places deviennent 
rares. Pour ceux qui le souhaitent, deux pré-tours sont 
organisés. L’un du 20 au 24 mai au tarif de 550 € à travers 
la Transylvanie, l’autre du 22 au 24 mai dans l’univers de 
Dracula (tarifs maintenus jusqu’au 15 mars !).

Si vous voulez vous faire peur, n’hésitez pas, 
avant de vous faire manger, à aller voir nos 
amis européens et surtout roumains qui vous 
attendent avec plein de surprises !

https://www.ec2023bucharest.com 
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ÉCHOS JCI
cap vers l'international en 2023 !

Du 27 au 30 avril 2023
Convention de printemps du Sénat Allemand (SEKO)  
à SWABACH (Allemagne), ville de Bavière spécialisée 
dans… l’or.

Du 4 au 7 mai 2023
SpringBoard Meeting de l’Association Européenne des 
Sénateurs à LISBONNE (Portugal). Réunion de bureau 
spéciale du président de l’ASE Filipe Carera. U en Laponie. 

Du 25 au 30 juin 2023
Conférence de zone Amérique à SAINT-LOUIS (Missouri)

Du 14 au 18 novembre 2023
Réservez dès à présent votre place au 
Congrès mondial JCI qui aura lieu à 
ZURICH (Suisse). Plus d’informations dans 
nos prochaines publications.

Pour information, la Conférence Européenne 2024 aura 
lieu à OULOU en Laponie. Parlez-en déjà au Père Noël !
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#évènements
WEEK-END DES SÉNATEURS
21 au 23 avril 2023

A l’occasion des 170 ans de la mort de Vincent Van Gogh 
et des 50 ans du musée Van Gogh d’Amsterdam qui 
présentera à cette occasion, avec le Musée d’Orsay, une 
exposition  « Van Gogh à Auvers sur Oise, ses derniers 
jours », les Sénateurs d’Ile de France vous proposerons de 
vous promener dans ce village d’Auvers et dans l’univers 
de ce peintre et de ses amis où rien n’a vraiment changé.

Ils vous plongerons dans cette vie tumultueuse et 
passionnée des artistes impressionnistes mais aussi 
dans l’environnement bucolique du Val d’Oise avec ses 
paysages,ses monuments et ses bons petits plats.

Le programme complet de ce week-end 
privilégié entre Sénateurs a été publié dans 
une lettre flash. 




